
Le soleil

Les mois de mai et de juin ont été marqués par des alternances fortes entre le 
soleil et la pluie. Comme partout en France, les orages ont retenti dans le ciel 
franc-comtois. Après les frimas de l’hiver nous aspirons à retrouver le soleil si 
nécessaire à la vie humaine. Sans soleil, pas de vie possible.  L’eau et le soleil 
sont les deux éléments nécessaires à toute vie  dans l’immensité des galaxies. 
Si l’eau se trouve en abondance en notre région et manque cruellement dans 
de nombreux pays de notre planète, le soleil brille, éclaire et réchauffe notre 
planète depuis son lointain espace.

Notre présence sur terre dépend de cet astre qui a commencé son déclin. 
Cette étoile est à la fois lointaine et proche au regard du système solaire. Elle 
est proche parce que nous bénéficions de son rayonnement, lointaine de cette terre où 
la vie humaine s’est développée.  S’il arrive que le soleil soit voilé par une éclipse, nous 
scrutons son retour avec inquiétude. Reviendra-t-il nous donner chaleur et lumière ? 

Depuis toujours, les hommes ont été fascinés par cet astre. Certains peuples l’ont 
pris pour Dieu. D’autres ont voulu vénérer dans leur souverain le Roi Soleil. Il est tout 
autant un ami qu’un ennemi. Il réchauffe mais brûle ceux qui ne se protègent pas 
suffisamment de ses rayons.  Aujourd’hui, nous tentons de l’approcher pour mieux le 
comprendre et le connaître. Combien de temps dispensera-t-il encore sa bienveillance 
envers l’humanité ?

Dans la symbolique biblique, au jour de la Transfiguration, le visage de Jésus resplendit 
comme le soleil. Dans l’Apocalypse, « Un grand signe parut dans le ciel : une femme 
enveloppée du soleil, la lune sous ses pieds, et une couronne de douze étoiles sur sa 
tête. » Ap12,1.

Et dans la liturgie, nous invoquons Jésus comme le soleil levant :

« Soleil levant
Sur ceux qui gisent dans la mort,
Tu es venu
pour que voient ceux qui ne voient pas,
Et tu guéris l’aveugle-né.
Ô viens, Seigneur Jésus !
Lumière sur le monde ;
Que nous chantions pour ton retour. »

Le Christ ressuscité est ce soleil levant qui vient illuminer nos vies de l’intérieur.

† Jean-Luc Bouilleret
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